

# Las Provincias de Levante

Año XIII-Núm. 3757

Murcia 27 Mayo de 1898

Tres ediciones diarias

ESTOMAGO

ARTIFICIAL



## CAMISAS Y CALZONCILLOS

Corte y confección esmerada sin competencia; multitud de nuevos modelos para cuellos y puños. Por grande que sea el encargo no se harán dos camisas de igual forma.

Calzoncillos corte inglés con pretinas fantasía; grandes colecciones de muestras de tegidos, última novedad, para camisas de verano.  
¡¡¡Camisas porca!, garantizados los colores y lo mismo planchadas que flojas, desde 2 pesetas en adelante!!! Camisas Oxford, género tejido en bonitos y sólidos colores, desde 2-50 pesetas hasta 7; cuellos, puños, pacherines y toda clase de ropa blanca para señoras y niños. Previo aviso se pasará a domicilio con figurines y a tomar las medidas.

JUAN GODINEZ.-50, Victorio, 50

Estómago perdido, completamente perdido, curado radicalmente en dos semanas, sin dieta y sin resguardo.

Declaro que: Desde Febrero del año pasado hasta Agosto del corriente año, padecí horriblemente del estómago, pasando por crueles sufrimientos y que a pesar de ir curando a millares de recursos, continué enfermo, hasta que en Agosto experimenté las píldoras antidiarréicas del Dr. Heintzelmann; curándome radicalmente en 14 días con un solo frasco de esas píldoras, después de tener el estómago perdido, completamente perdido.

¡¡¡Satisfacción no tiene límites, por eso con verdadero entusiasmo, proclamo como verdadero y único remedio para el estómago a las píldoras antidiarréicas del Dr. Heintzelmann. Por ser verdad firmo la presente.—José B. de Castro.—Estanciero.—Firma legada.

Observación.—Las píldoras antidiarréicas del Dr. Heintzelmann son eficacísimas, contra las indigestiones, cólicas, Manchas, derrames biliosos, ictericia y otros desórdenes del estómago, hígado e intestinos, son también verdaderas purificadoras de la sangre.—Para el histérico, insomnio, a. itación nocturna, palpitaciones, males de nervio, etc. basta una sola dosis para devolver al paciente en pocas horas al estado natural de perfecta salud y bienestar.

## PERSIANAS

En el acreditado establecimiento de D. Joaquín Pastor, se han recibido grandes surtidos de persianas transparentes para miadores y despacho, dibujos e gigantismos.  
También llegaren las persianas verdes en todas medidas, y esteras finas de todas clases.  
Calle Aljezares, 27.—Murcia.

## MELOCOTONES

Se vende una gran partida de melocotones tempranos próximos a la estación de Orihuela.  
Para tratar, en Orihuela, calle de la Feria, núm. 49.

## A RESGUARDARSE DEL SOL

En el establecimiento de Juan Hermosilla, se ha recibido una colección de transparentes y persianas de todas clases y también hay cadenas para componerlas usadas y todos tegidos; se componen a precios económicos. También hay esteras de junco para esteras habitaciones, y de todas clases de esteras hay a elegir y económicas.

ESTERERIA DE JUAN HERMOSILLA  
Plaza Nueva, al lado de las monjas Teresas

## MESA DE MINISTRO

Se vende una en buen estado, de madera de Canadá, en precio módico por tener que asentarse su dueño. Darán razón en la administración de este periódico.

ALMONEDA de toda clase de muebles  
Calle de Cartagena, núm. 43.

## ESTANTERIA

Se vende una completamente nueva, y un mesador con tablero de mármol de Italia. Una galletera, un molino grande para café, un carrito de morera nuevo y otros efectos.  
Informarán en esta Administración.

## Edición de la noche-27 de Mayo

## LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

## Desde la Habana

Una persona de mucha seriedad escribe desde la Habana con fecha 1.º del mes actual, por el vapor «Monserat», que como saben nuestros lectores ha arribado a la península burlando el bloqueo de las costas de Cuba, sin otra correspondencia que la oficial y muy poca particular.

Dice lo siguiente:  
«Las circunstancias especiales por que atravesamos ponen fija en nosotros la atención del mundo entero.

Por lo tanto, les pondré al corriente de las fanfarronadas yankees desde el comienzo del bloqueo hasta la fecha, si bien la parte esencial de ellas son conocidas seguramente en la península.

A las seis de la tarde del día 22 de Abril próximo pasado, anunció la fortaleza del Morro que la escuadra americana se hallaba a la vista, componiéndose aquella de tres acorazados, seis cruceros y unos quince buques menores, como remolcadores, avisos, etc., llenos éstos de curiosos y periodistas que sin duda venían a entretenerse viendo como nos merendaban en breves horas, según lo tenían vaticinado.

Acto seguido, cumpliendo la consigna, y como movidos por resorte, salieron de sus casas los muchos miles de voluntarios de la Habana corriendo a ocupar los puestos que tenían señalados.

Llamó tanto la atención aquella rapidez en ejecutar órdenes recibidas, que puedo decirles que causó un efecto imponente, que jamás aquí en la Habana, con estar acostumbrados a maniobras y revistas, vieron, repito, jamás, ojos humanos.

Contraste con aquel rápido movimiento, la desaparición de los elementos del país de los cuales cuentan cosas chucosas y ridículas por el temor de que se encontraron poseídos hasta que se persuadieron de la disposición de ánimo de las tropas y voluntarios.

Si siquiera supieron disimular sus miedos a los que se tragan los niños crudos.

Y tales baladronadas americanas, quedaron reducidas, con asombro, sin duda, de la ignorancia que a bordo de los remolcadores yankees presenciaban la escena, en colocar sus barcos fuera del alcance de nuestras baterías y en dedicar sus buques a la caza de inofensivas goletas y vapores que se hallaban en el mar desde antes de ser declarada la guerra, los cuales venían a recalar a las mismas narices de esos ladrones.

Más tarde comprendiendo el triste papel que harían ante el mundo civilizado y creyéndose revestidos de valor (?) se acercaron a la boca de Cárdenas, luego a Matanzas y más tarde a la plaza de la Herradura, para salir huyendo vergonzosamente, haciendo víctimas a un muco en la primera, a un tiburón en la bahía de la segunda y a algún chicharrillo en la tercera.

Su plan está visto, pero nada obtendrán en beneficio suyo.

Sin duda los yankees conocen la concentración de nuestras fuerzas en todo el litoral de la isla y el abandono de los puntos guarnecidos por destacamentos en el interior, y si consiguieran desembarcar en algún punto desguarnecido, sería para posesionarse de bohíos abandonados, con lo que harían ver a la faz del mundo que eran poseedores de grandes ciudades, toda vez que a otras mentiras mayores nos tienen acostumbrados los jingos.

Con la evacuación de Bayamo hubo necesidad de quemar algunos centenares de raciones ante la imposibilidad de conducirlos a Manzanillo.

La opinión y espíritu público aquí, es muy levantado, esperando el auxilio próximo que nos anuncian de nuestra escuadra, con ayuda de la cual venceremos, aún sin dar batalla, ya que estos vecinos que vemos alrededor, creían sin duda que éramos chinos... y no tardarán en convencerse de lo contrario.

Adiós, querido amigo, no pasará mucho tiempo sin que tengan buenas noticias nuestras. Así lo esperamos, con ayuda de Dios y de nuestras armas.

Reciba un abrazo de su amigo afectísimo,  
X.

## CASTELAR

El eminente tribuno D. Emilio Castelar, en una *interview* que con él ha celebrado el corresponsal de «La Tribuna», de Roma, se ocupó de la guerra, emitiendo juicios optimistas acerca de ella, siendo su creencia que, a no ser por el desastre de Cavite, la situación de España no sería desfavorable.

De política parece que habló poco, limitándose a contestar sobriamente a lo que el periodista le preguntara.

Como este quisiera saber su opinión, respecto de la violencia con que los Sres. Salmeron y Mella, atacaron en las Cámaras a la dinastía, se expresó en la forma siguiente:

«Responderé con Hamlet: ¡Palabras, palabras y palabras! Si empezase a hablar de Salmeron no acabaría. Pero, en fin, sepa usted que Salmeron es tan convincente cuando quiere demostrar la bondad de las instituciones republicanas, que cada vez que abre la boca, tiene la rara habilidad de retrasar por un par de años, al menos, la proclamación de la República. En cuanto a Mella, está pendiente del aparato telefónico, pseudo-patriótico de que se sirve D. Carlos, para comunicar a sus secuaces sus periódicas instrucciones, basadas siempre en la fórmula «quiero y no puedo».

## Mercado de Gandia

### PRECIOS DEL 25 DE MAYO.

- Frutas.  
Albaricoques, de 2 50 a 3 pesetas arroba.  
Cerezas, a 2.  
Fresa, a 0 25 pesetas libra.  
Nisperos, a 2 50 pesetas arroba.  
Hortalizas.  
Tomate verde, de 3 50 a 4 50 pesetas arroba.  
Idem inglés, a 5.  
Idem Chinchilla, a 7.  
Cebolla, de 1 25 a 1 37.  
Patatas, de 2 15 a 2 25.  
Pimientos, a 25.  
Bajoca fina, a 6.  
Idem gruesa, a 5.  
Habas, de 1 a 1 12.  
Guisantes, a 3.  
Limones, a 1 75.  
Moniatos, a 1 50.

En tomate verde han sido muchas las transacciones que se han hecho, debido a que se están esperando los vapores «Pinzon», «Valencia» y otros para Londres y Liverpool.

## Movimiento patriótico

También en las repúblicas americanas se refleja el gran entusiasmo que ha despertado la causa de España en los Estados Unidos, como se demuestra, entre otros hechos, por el siguiente:

El último correo llegado de Montevideo alcanza al 30 de Abril, dedicando los periódicos preferente atención a las explosiones de patriotismo y corrientes de simpatía de los españoles allí residentes y súbditos de las repúblicas sudamericanas en favor de la madre patria.

La nota saliente es la formación en Montevideo de la división hispano-americana.

Hasta el 28 de Abril, se habían presentado al general García, jefe de Estado Mayor, treinta oficiales uruguayos solicitando su baja del ejército para incorporarse a la legión española.

El veterano general Flores se presentó al presidente de la República, doctor Cuestas, pidiéndole la baja en el ejército para combatir al lado de España.

## Noticias generales

Falta hace.  
En la próxima semana comenzará la siega de los trigos, en la parte de la marina, que es donde tienen mayor adelanto.

En Yecla.  
Gracias al esfuerzo del vecindario y autoridades, se están expendiendo al público, en la ciudad de Yecla, harinas a precios mas bajos que se venden en toda la provincia.

Entierro.  
Seguido de numeroso acompañamiento, se verificó ayer tarde el entierro del que fué en vida nuestro estimado amigo D. José Pino y Vivo (q. e. p. d.).

Presidían el duelo los Sres. D. Joaquín Bañan, D. José Baneyto, D. Pedro Martínez Garre, D. José Esteve, D. Julian Pagan, D. Lorenzo Pausa, D. Manuel Nola, D. Juan y D. Manuel López Gomez, D. Francisco Medina, Sr. Conde de Rocha, D. Vicente Pérez Callejas, D. Luis Escribano, D. Luis Romero, D. Manuel Martínez Espinosa, D. Luis Páñfisi, D. Federico Gomez Cortina y D. Diego Salmeron.

Las cintas del féretro las llevaban los Sres. D. Claudio Hernandez Navarro, D. José Cánovas, D. Manuel Costa Farinas, D. Antonio Lopez Gomez, D. José María Bolarin y D. José María Avilés.

Además asistió la brigada de Bomberos, con el uniforme de gala.

Reiteramos a su desconsolada esposa y atribulada familia, nuestro más sentido pésame.

Chaparron.  
A las cinco de esta mañana ha caído un abundante chaparron sobre esta capital.

Patatas.  
En Alicante compré el Ayuntamiento una gran cantidad de patatas, para expendirlas al precio mas bajo posible, y ya se le han concluido.

Ha perdido unas 800 pesetas, pero los pobres han gozado de un precio bajo en este artículo tan necesario.

Teatro-Circo.  
Para esta noche están anunciadas en este teatro las siguientes obras:  
Primera seccion: A las 8 y media, «Los asistentes» y «La reja».

Segunda seccion: A las 10 y cuarto, la comedia «El sombrero de copas».

Entrada general 20 céntimos.

Para Madrid.  
La poca cebada nueva que se vá recolectando en esta zona, se exporta en su mayor parte para Madrid.

Tren militar.  
Ayer a la una y media de la tarde pasó otro tren militar por Albacete conduciendo al cuarto batallón expedicionario de Filipinas, formado en Barcelona y compuesto de 1 036 soldados, cabos y sargentos, 36 oficiales y comandantes y el teniente coronel D. Joaquín Aguilera, que manda la expresada fuerza.

Dicho batallón se dirige como los otros a Algeciras.

Recreativo Garden.  
En la fiesta de ayer, hizo las delicias del público la orquesta que la amenizó y que viene alternando con la banda de H. spicianos.

La concurrencia fué numerosa y selecta.

